
СОВЕЩАНИЕ ПО РЕШЕНИЮ 
ПРОБЛЕМ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС

23 февраля 2000 года 
состоялось совещание по 

вопросам решения проблем 
Чернобыльской атомной 

электростанции. В его 
работе приняли участие 

министр топлива и энерге
тики Украины Сергей Тулуб, 
и.о. президента Националь

ной энергогенерирующей 
компании “Энергоатом’’ 

Владимир Бронников 
На совещании обсуждались 

вопросы технического и экономи
ческого состояния Чернобыльс
кой АЭС на стадии эксплуатации 
энергоблока № 3, вывода из экс
плуатации энергоблоков № 1 и № 
2, реализации проектов по повы
шению безопасности, текущей эк
сплуатации объекта “Укрытие” и 
осуществления международной 
программы SIP  по преобразова
нию этого объекта в экологичес
ки безопасную систему. Были так
же обсуждены ход подготовки к 
Ассамблее доноров Совета ядер- 
ной безопасности Европейского

банка реконструкции и развития 
и Чернобыльского фонда “Укры
тие” в марте 2000 года в г. Славу- 
тиче, меры по стабилизации со
циально-экономической ситуации 
в городе чернобыльских энерге
тиков Славутиче, направленные 
на решение неотложных проблем 
его жизнедеятельности.

Участники совещания отмеча
ли, что, учитывая кризисное состо
яние энергосистемы Украины и 
дефицита генерирующих мощно
стей, для обеспечения надежной 
и безопасной работы третьего 
энергоблока ЧАЭС необходимо 
осуществить подготовку к его ре
монту, начало которого предус
мотрено утвержденным графиком 
с 1 июня с.г., и обеспечить окон
чание ремонта и включение бло
ка в энергосистему страны.

Немало нареканий вызвало 
неудовлетворительное обеспече
ние бюджетным финансировани
ем работ по выводу Чернобыльс
кой АЭС из эксплуатации.Так, гос- 
бюджетом-2000 предусмотрено

лишь 35 миллионов гривен на 
поддержание первого и второго 
энергоблоков в безопасном со
стоянии при потребности более 
88 миллионов. Госбюджетом так
же не предусмотрены затраты в 
размере 161 млн. гривен для 
обеспечения вклада Украины в 
строительство объектов по меж
дународным проектам вывода 
ЧАЭС из эксплуатации. В целях 
реализации программы вывода, 
отмечалось на совещании, необ
ходимо обеспечить финансиро
вание завершения строитель
ства промышленно-отопитель
ной котельной в 2000 году 7,5 
млн. долларов США, определить 
источники финансирования в те
кущем году украинского вклада в 
строительство объектов по меж
дународным проектам —  завода 
для переработки жидких радио
активных отходов, хранилища от
работанного ядерного топлива, 
промышленного комплекса для 
переработки твердых радиоак
тивных отходов. Также указыва

лось на необходимость опреде
ления источников дополнительно
го финансирования работ по вы
воду из эксплуатации первого и 
второго энергоблоков и обеспече
нию в 2000 году ежемесячного 
бюджетного финансирования 
работ по поддержанию этих бло
ков в безопасном состоянии в раз
мере 2,9 млн. гривен.

Участники совещания посети
ли город Славутич, побывали в 
Славутичском отделении Между
народного чернобыльского цент
ра. На Чернобыльской АЭС гос
ти посетили производственные 
помещения станции, строитель
ные площадки объектов, необхо
димых для вывода энергоблоков 
из эксплуатации.

В работе совещания приняли 
участие генеральный директор 
Чернобыльской А Э С  Виталий 
Толстоногов и Славутичский го
родской голова Владимир Удови
ченко.

Виктор Капуста


